
 

 
 

 
Jahreshauptversammlung der KuS am 11. Mai 2016 
Bericht des Vertreters der Schutz- und Zuchtvereine - Heinz Kuhn 
 
Meine sehr verehrten Damen und Herren, 
verehrte Frau Beigeordnete Schleicher-Frank, 
liebe Züchterfreunde, werte Gäste. 
 
Die insgesamt 7 Schutz- u. Zuchtvereine mit ihren ca. 2000 Mitgliedern gehen an die Öffentlichkeit mit 
ihren Aktivitäten wie Tierschauen, Sommernachts- und Waldfesten. Trotzdem möchte ich noch einige 
Veranstaltungen ins Gedächtnis zurückrufen. 
 
Das traditionelle und allseits beliebte Fischerfest des ASV wurde wieder in all den Jahren zuvor, auf 
dem Vereinsgelände am Bahnweiher gefeiert. Zander und Merlan hießen die Renner auf dem Fest, 
die Fischrezeptur ist geheim - trifft aber den Geschmack der Besucher und Gäste. Die allseits beliebte 
Veranstaltung des ASV war wieder ein beliebter Anziehungspunkt und ein voller Erfolg. Weit über 
unsere Stadtgrenze hinaus ist dieses Fest sehr bekannt und beliebt. Der ASV hat sechs Gewässer 
sauber zu halten. Davon 4 stehende und 2 fliessende. Man muss schon sagen, dass der ASV ein sehr 
aktiver Verein ist. Auch der Faßbieranstich bei der Eröffnung mit der Bürgermeisterin und der 1. 
Beigeordneten verlief ohne Zwischenfälle. Für die Besucher, die keinen Fisch bevorzugen, war 
bestens gesorgt, denn groß war die Auswahl. Auch an die kleinen Gäste hatte man mit der Aufstellung 
eines Kinderkarussells gedacht. Am Gewässerschutztag waren wieder ca. 30 Jugendliche und aktive 
Mitglieder im Einsatz um den gesammelten Müll von einigen Kubikmetern zu entsorgen. 
Wir wünschen dem ASV, sowie ihrem 1. Vorsitzendem Klaus Kuhn und seiner aktiven Mannschaft, für 
die Zukunft weiterhin viel Glück und Erfolg. 
 
Der Tierschutzverein 1985 e.V. Schifferstadt und Umgebung hat im Jahr 2015, über 100 in Not 
geratene Tiere in seine Obhut genommen und später versorgt bis zur Weitervermittlung. 
 
Aufteilung: 

29 Katzen 
45 Meerschweinchen 
18 Kaninchen 
 1 Hund 
 2  Igel 
 2  Pferde 
 1  Esel 
 3  Ziegen 

 

lnsgesamt.      102 Tiere 
 
Hohe Kosten entstehen dem Tierschutzverein jedoch Jahr für Jahr. Und vor allem, durch die 
Versorgung der ca. 90 Stück verwilderten Katzen, welche das Jahr über an 365 Tagen versorgt 
werden müssen. Denn diese Wilden sind auf Grund ihrer Vorgeschichte nicht mehr vermittelbar. Wir 
fangen Sie daher ein, lassen Sie tierärztlich untersuchen, kastrieren und versorgen Sie dann bis zum 
Ende ihres Lebens an ihren angestammten Plätzen. Durch konstante Kastration in den vergangenen 
Jahren ist es uns auch gelungen, den Bestand etwa konstant zu halten. 
Der Tierschutzverein hat mit den Vorständen von Frau Christa Mayer und Frau Karin Fischer ein stark 
engagiertes Führungsduo, das sich für die Bereiche des Tierschutzes in Schifferstadt und Umgebung 
sehr einsetzt. 
 
Der Kaninchenzuchtverein Schifferstadt, führt erstmals wieder nach langer Zeit in den beiden letzten 
Jahren ein Waldfest mit einer Rasse-Kaninchenschau in der Waldfesthalle durch. 
Zum 110-jährigen Jubiläum konnten sich die Besucher erstmals am sogenannten „Kanin-Hop" 
begeistern. 
Für einen der kleinsten Vereine in Schifferstadt eine Mammutaufgabe neben dem sehr gut besuchten 
Waldfest auch die Tierpräsentation und Bewertungen der Kaninchen durchzuführen. 
Der Lohn dafür war die Begeisterung mit der die Bevölkerung und auch die Preise des Kanin-Hop bei 
der Veranstaltung aufgenommen haben. 



 

 
 
 
Wie in allen Tierschutzvereinen Deutschlands fehlt es dem Kaninchenzuchtverein natürlich an 
Nachwuchs, aber man lässt sich nicht entmutigen, in der heutigen Zeit weiterhin dem schönen Hobby 
treu zu sein. 
Der 1. Vorsitzende des Vereins, Herr Otmar Welpert hat viele Probleme, er blickt aber trotzdem 
optimistisch in die Zukunft. 
 
Die Brieftaubeneinsatzstelle Schifferstadt hatte letztes Jahr ihre Vereinsschau am 17.01. im 
Vereinsheim in der Burgstraße. Sie war wie aller Jahre zuvor gelungen und für den Verein ein voller 
Erfolg. 
lm Anschluss daran fand wieder wie all die Jahre die Siegerehrung der Brieftaubenzüchter statt. 
Die Brieftaubenvereine Gut Flug und Heim Kehr aus Schifferstadt und der Verein der Zukunft aus 
Dudenhofen nahmen an der Feier teil. Höhepunkte des Abends waren natürlich die Ehrungen der 
Züchter. 
Der erfolgreichste Züchter war wieder (wie immer) Herr Kurt Baumann. Er züchtet schon über 65 
Jahre Brieftauben. Das ist sein Hobby. Er ist auch schon über 40 Jahre 1. Vorsitzender des Vereins, 
eine einmalige Leistung, die besonders Dank und Applaus verdient. 
 
Aktivitäten der Hundefreunde 1921[49 
Gleich im Januar begannen die Erziehungskurse der Welpenschule. Im Februar begannen die Kurse 
von den Junghunden und Jedermanns-Hunden. Anschließend im Mai fand dann im Vereinsheim - 
Gaststätte die Feier zur 65 jährigen Wiedergründung und Mitgliederehrungen 25 / 50/ 65 Jahre statt. 
Das geplante Sommernachtsfest fiel aus, wegen Mangel an freiwilligen Helfern. 
Die letzte Veranstaltung im Jahr war dann die Weihnachtsfeier mit Tombola die im Vereinslokal 
stattfand. 
 
Der Erhaltungs-Zuchtvereín für Rassegeflügel „Ornis" 1904 e.V. war 2015 - 111 Jahre alt. 
Am 16. Sept. wurde in Oppau-Edigheim in der Zuchtanlage Grillfest gefeiert. Am Freitag, 20.11.2015 
19 Uhr, fand der Züchterabend im Vereinslokal MGV-Eintracht mit Ehrungen statt. 
Am Freitag, Samstag und Sonntag im November war dann K + V. Auch diese Veranstaltung war für 
den Verein ein voller Erfolg. Der Publikumszuspruch war sehr gut bei der Bevölkerung. 
Als Abschluss fand dann anschließend die Weihnachtsfeier im Lokal „Delphi“ statt. 
 
Der Vogelschutz- u. Zuchtverein e.V. hat letztes Jahr wieder ein äußerst arbeitsreiches Jahr hinter 
sich gebracht. 
Vieles musste das Jahr über im Vogel + Tierpark repariert, geschaffen und erneuert werden. 
Der Vogel + Tierpark ist eine wahre Augenweide und für viele Besucher ein echter Erholungsort. Bei 
gutem Wetter sind im Tierpark am Tag 100 – 150 Besucher. lm Frühjahr besuchen viele Schulklassen 
aus Schifferstadt und auch aus der näheren Umgebung den Park so oft als möglich. Die erste 
Veranstaltung des Vereins war das Frühlingsfest im April im Vogelpark, was sehr gut besucht war. 
Danach folgte dann am 1. Mai alljährlich die Wanderung mit der Fußgruppe. Die Radfahrer mussten 
leider wegen zu geringer Beteiligung abgesagt werden. 
Am 1./2. August fand dann das Sommernachtsfest statt, was durch das schöne Wetter an beiden 
Tagen ein voller Erfolg war. 
Diese Veranstaltungen sind für den Verein dringend notwendig denn die hohen Futter- und 
Unterhaltungskosten gehen das Jahr über in Unendliche. 
lm Moment sind es über 400 Stück Tiere und Vögel die alle das Jahr, Tag für Tag, über versorgt 
werden müssen. 
Die nächste Veranstaltung war die Kanarienausstellung im November im Vogelpark. Diese 
Vereinsschau war gut besucht, denn viele Familien mit Kindern und Enkel besuchten diese Schau. 
Die letzte Veranstaltung war im Dezember, die Weihnachtsfeier im eigenen Vereinsheim für die 
Mitglieder und Freunde des Vereins. 
Zum Vogel- und Tierpark ist noch folgendes zu sagen:  
lm Moment sind im Park 3 Storchenpaare, im letzten Jahr waren insgesamt 8 Jungstörche geschlüpft. 
Seit 1998 sind im Park ca. 90 Jungstörche beringt worden. Alle Parkbesucher können während der 
Brutzeit und der Fütterung mit der installierten Kamera am Nest alle Bewegungen der Störche genau 
verfolgen. In dieser Zeit kommen auch viele Schulklassen in den Park um dieses Schauspiel genau 
mit zu erleben. 
 
 



 

 
 
 
Doch liebe Freunde!  
 
Bevor ich zum Schluss meines Berichtes komme, gestatten Sie mir noch, dass ich Sie auf 3 wichtige 
Veranstaltungen hinweise. 
 
Unser Vereinsmitglied Michael Schäffer hat dieses Jahr zwei stolze Titel gewonnen, im Frühjahr bei 
den Pfälzischen Meisterschaften mit seiner Chinesischen Nachtigal den 1. Platz errungen. Und im 
Spätjahr, bei den 68. Deutschen Meisterschaften, mit 4 Chinesischen Grünlingen, den Deutschen 
Meistertitel, mit nach Schifferstadt zu bringen. 
 
Lieber Michael auf diese Titel kannst Du ganz besonders stolz sein. 
 
Die andere Veranstaltung war am 31. Oktober von 16-22.00 Uhr Halloween Party im Vogelpark. 
60 Jahre Vogelschutz- u. Zuchtverein e.V. 
Ich darf ganz besonders den jugendlichen Mitgliedern H. Jörg Egin und Frau Ulla Eckrich, sowie der 
Jugendgruppe die diese geniale und neuartige Idee hatten, sie haben einiges bewegt. 
 
Dann kam die letzte Veranstaltung am 20./21. Dezember: Waldweihnachtsmarkt, was auch ein voller 
Erfolg war. Der überaus gute Besuch war ein Höhepunkt zum Abschluss des Vereinsjahres gewesen. 
 
Meinen ganz besonderen Dank möchte ich noch an unsere Frau Bürgermeister Ilona Volk 
aussprechen, für die finanzielle Unterstützung der Vereine.  
 
Für die Zukunft wünsche ich allen Vereinen eine glückliche Hand und weiterhin viel Erfolg. 
 
Ich danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit. 


